
 
  ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  29.01.2008    HORA 1:30  p.m. 

 
 
Asistentes: 
Director     Francisco Tovar 
 
Jefe de Departamento   Mariela Castillo 
 
Representantes Profesorales Ramón Bruzual, Gabriel Padilla, Laura Galindo, José 

Luis Sánchez, Elio Méndez 
 
Representante Estudiantil Sahid Leal, José G. Gómez 

 
1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de la Minuta Complementaria. Aprobada  
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha:  15.01.2008 
4. Informes traerlos por escrito.  
 

4.1. Informe del Director.  
• El  24.01.2008 salió en prensa las fechas y períodos de inscripción para presentar 

la prueba interna de ingreso a la UCV, a Ciencias le corresponde el 31 de mayo 
del presente año.  
De manera informal el Ministro Luis Acuña y el Rector Antonio París, acordaron 
que para este año se permitirá el ingreso a la UCV, por prueba interna. 

• Hubo una reunión entre la Facultad de Ciencias y la Compañía Proter & Gamble. 
El resultado de esta reunión, fue que esta compañía comenzó el lunes 28 del 
presente mes con un proceso de reclutamiento de estudiantes (pre y post grado) 
en la Facultad. 
También la Proter &Gamble quiere recibir de cada Escuela e Instituto una lista de 
recursos (humanos y físicos) para establecer proyectos con la Facultad. 

• Para el 15 de marzo se cancelarán la deuda por homologación 2006 – 2007 (solo 6 
meses). Ya la UCV está preparando la data, para enviarla a la OPSU. 

• Llegaron los cheques correspondientes al pago de prestaciones 1er y 2do semestre 
2007. 

• Aumentaron el bono de alimentación, de acuerdo a la nueva unidad tributaria. 
• El Consejo Universitario aprobó el aumento de anticipo por prestaciones. 
• El Prof. Pío Arias, Coordinador de Investigación, informó: 

 Las jornadas de investigación están programadas del 26 al 30 de mayo. Se 
están elaborando el portal web. Nuestra Escuela tiene un espacio de 25 mts2 
para hacer una exposición. 

• El Profesor Santiago Gómez, Coordinador Administrativo, informó: 
 Se elaboró una oferta pública para restaurar el Mural de Mateo Manaure    

(25.01.2008) se espera tenerlo listo antes de la semana de aniversario. 
 El costo de la nueva empresa de limpieza es Bs. F. 33.000 mensuales áreas 

externas y Bs. F. 50.000 mensuales áreas internas. 
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• El Prof. Carlos Yánez, Coordinador de Extensión, informó: 
 Salió a licitación el edificio de Matemática (16.01.2008) 10 empresas retiraron 

el material, se espera que en abril comiencen la obra. 
• El Prof. Alejandro Crema, Coordinador del Postgrado, informó: 

 Hay problemas con el acceso a las base de datos electrónicos, porque no se ha 
cancelado el año 2007. La OPSU tiene el dinero para la cancelación, falta 
aprobar el cambio a dólares (1 millón de dólares aproximadamente). 

 El Prof. Alejandro Crema y la Directora de la Biblioteca Central se reunieron 
con la OPSU, de esta reunión resultó una Comisión que debe organizar la 
compra nacional (todas las universidades) de diferentes bases de datos.  

• Se está estudiando en el Consejo de Facultad la posibilidad de crear la Unidad de 
Ética de la Facultad. Inicialmente se ofrecerá esta materia como un curso 
complementario. 

• Estamos tratando de contratar al Prof. José Luis Adames (Matemático-Filósofo) 
para que dicte la asignatura Historia de las Matemáticas. 

• Ya iniciaron la mudanza del Postgrado de Modelos Aleatorios. 
• Es necesario revisar a los estudiantes que tiene alta permanencia en la Escuela y 

buscar alternativas para que se gradúen. 
• Mudamos el servicio de correo y página web al Centro de Computación. 
• La próxima semana hay un taller sobre el plan estratégico de la UCV. La Prof. 

Laura Galindo asistirá en representación de la Escuela. 
• Se espera que antes del 25 de febrero recibiremos la donación de 30 calculadoras 

científicas por parte de la empresa Casiolandia. La donación incluye cursos de 
capacitación de los equipos. 

• Catalogo de libros de la Distribuidora Thomson. 
 

4.2. Informe de la Jefa del Departamento.  
 Los profesores Giovanni Figueroa e Irene Santos continuarán dictando clases la 
semana del 11 al 15 de febrero y fijaron las fechas de los finales para el lunes 18 
de febrero y la de reparación el viernes 22 y sábado 23 de febrero 
respectivamente. La Prof. Damaris Barrantes, Jefa de la División de Control de 
Estudios, está informada de esta situación. 

 El jueves 24 de enero se envio la programación docente ejecutada en el semestre 
II-2007 al Consejo de Facultad. 

 Se reubicaron las profesoras Annkarys Gómez al cubículo 340 (con el Prof. Imanol 
Ajuria), Adriana Guerra a cubículo 335 (cubículo de la Prof. María M. Olivares), 
Mariangel García al cubículo 338 (con la Prof. Carmen Da Silva) y Maira Valera al 
cubículo 308 (con los profesores Máximo Hidalgo y Mayra Montilla) 

 El lunes 29 de enero la Prof. Angie Pineda entregó un reposo médico de 7 días 
comprendido entre el 10 al 16 de enero del presente año e informó que durante 
esa semana el preparador asistió a los estudiantes del curso Matemáticas I. 

 Se recibió los aportes institucionales del CDCH para el Departamento de 
Matemática por un monto de Bs. F 3.150. 

 En la Dirección permanecerán el formato para la solicitud de las planillas de notas 
de seminarios y tesis. 
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 Asistió en representación de la Escuela a la reunión con la empresa Proter & 
Gamble, donde se hablo de la necesidad que tiene la empresa en conseguir 
pasantes y obtener servicio de la Facultad. Se habló de la labor social que realiza 
la empresa y se espera que los estudiantes de la Facultad presten su servicio 
comunitario. 

 
4.3. Informe de las Comisiones. 

El Prof. José Luis Sánchez, Comisión de Investigación, informó que la fecha de 
entrega de trabajos sobre las jornadas matemáticas es el 30 de marzo y la 
aceptación para el 15 de abril del presente año. 
El espacio que se le otorgará a la Escuela para las jornadas es de 25 mts2. 
 

4.4. Informe de la Delegación Profesoral.   
El Prof. Elio Méndez, Comisión UAA, informó que para el día 30 de enero se 
realizará la reunión con la Coordinación de la Unidad de Asesoramiento Académico, 
para estudiar los casos de reincorporaciones, por la Escuela de Matemáticas los 
cuales son sencillos y 3 son automáticos. 
 

4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil.   
Los delegados estudiantiles solicitan que se designe un nuevo representante 
profesoral para el TForma, tienen como candidatos a los profesores Tomás Guardia, 
José Gregorio Mijares y Ángel Padilla. Donde sugieren que el Prof. Padilla sea el que 
les acompañe al evento. 
Ya están elaborando una base de datos de los posibles estudiantes que asistirán al 
TForma, sin embargo, aún no tienen por parte de los organizadores del evento, el 
respectivo programa. 
El Prof. Ramón Bruzual se ofreció a ayudarlos en algunas solicitudes tales como 
transporte, selección de estudiantes, etc. 
El Prof. Francisco Tovar opinó que el Prof. Ricardo Ríos debe enviar carta de 
renuncia como representante profesoral para el TForma. 
 

5. Derecho de palabra de la Comisión de Servicio Comunitario de la Facultad de Ciencias, 
integrado por los profesores Giovanna Lombardi, José Luis Michinel y Mercedes Arriojas. 
Al Consejo de Escuela se presentaron los profesores Mercedes Arriojas, Eleonora Acosta, 
Palmira  Guevara  y  José Jorge. 
La Prof. Mercedes Arriojas notificó que para el jueves 30 del presente mes se iniciará el 
curso de inducción de  Servicio Comunitario para estudiantes y de las actividades que está 
realizando el Servicio Comunitario de la Facultad.  Asimismo, indicó que hay 21 
estudiantes que han realizado el Servicio Comunitario con regularidad. 
La visita de la Comisión del Servicio Comunitario fue para solicitar que por medio del 
Consejo se les notifique a todos los profesores de la Escuela, la participación de ellos 
como tutores o proponentes de proyectos, ya que falta incorporar a casi todos.  
El Prof. Elio Méndez propuso que se debe colocar en la cartelera una lista para que los 
profesores se comprometan con el Servicio Comunitario. 
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6. Jornadas de Matemáticas (permisos a profesores, financiamiento y calendario académico). 
El Prof. Francisco Tovar solicitó la potestad para aprobar y enviar al Decano los permisos 
de los profesores que asistirán a las Jornadas Matemáticas que a realizarse en 
Barquisimeto. Dicha fue aprobada. 

 
7. 50º Aniversario de la Facultad de Ciencias. 

El Prof. Francisco Tovar informó que la Coordinación de Extensión está organizando 
diversas actividades para la semana del 3 al 8 de marzo.  
Se propuso hacer un poster histórico de la Escuela de Matemática.  
Se designó al Prof. José Luis Sánchez y al delegado estudiantil Br. Said Leal, como 
organizadores de lo que presentará la Escuela,  

 
8. Temario de los concursos de oposición. 

El Prof. José Luis Sánchez informó que los temarios de Geometría, Análisis, 
Probabilidades y Estadística se lo entregarán la próxima semana 
El Consejo decidió que para el martes 12 se realice un consejo de escuela ampliado, si la 
Comisión de Investigación no haya  aprobado los temarios se tomará una decisión. 

 
9. Donación de libros del Dr.  Sung Yon Sim,  quien fue profesor de la Escuela.  

El Prof. Francisco Tovar informó que en conversación con la Sra. Eloina Labrador de Sim, 
se comprometió a enviarle una Comisión de profesores para buscar los libros que 
pertenecía al Prof. Sim. El Consejo designó a los profesores Laura Galindo y Elio Méndez 
y al delegado estudiantil Br. José Gregorio Gómez, para que se encarguen de la 
organización de la donación. 
 

10. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, avalando el primer informe anual de 
actividades realizadas por el Instructor Mauricio Ángel, dentro de su Plan de Formación y 
Capacitación, correspondiente al año 2007, presentado por su tutor Dr. Rafael Sánchez. 
El Consejo avalo el informe anual del Prof. Mauricio Ángel 
 

11.  Solicitud de apertura del Concurso de Oposición para Instructor a Dedicación Exclusiva en 
el área de Álgebra. 
El Consejo aprobó el temario, condicionado a unas correcciones. 
 

12. Solicitud de apertura del Concurso de Oposición para Instructor a Dedicación Exclusiva en 
el área de Probabilidades y Estadística. 
El Consejo aprobó el temario, condicionado a unas correcciones. 
 

13. Comunicación de los representantes del Centro de Estudiantes de la Escuela de 
Matemática, quienes solicitan apoyo de financiamiento para asistir como ponentes a las 
jornadas matemáticas aplicadas y afines. 
El delgado estudiantil preguntó acerca de cual dependencia podría otorgar financiamiento 
a los estudiantes de pregrado que deseen realizar ponencias de trabajos en eventos. 
El Prof. Francisco Tovar indicó que la Coordinación de Investigación tiene una partida de 
pregrado que probablemente  podría financiarlos. 
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14. Comunicación de los representantes del Centro de Estudiantes de la Escuela de 
Matemática, quienes solicitan apoyo para la implementación de charlas dirigidas a los 
estudiantes de Matemática. 
El delegado estudiantil solicitó colaboración y apoyo para la implementación de charlas 
dirigidas a los estudiantes de matemáticas. 
 

15. Comunicación de la Prof. Marisela Domínguez solicitando permiso para asistir al XXI 
Jornada Venezolana de Matemáticas en la Universidad Centroccidental “Lisandro 
Alvarado”, se realizará en Barquisimeto, del 10 al 14 de marzo del presente año. 
El Consejo aprobó la solicitud. 
 

16. Comunicación del Prof. Ramón Bruzual solicitando permiso para asistir al XXI Jornada 
Venezolana de Matemáticas en la Universidad Centroccidental “Lisandro Alvarado”, se 
realizará en Barquisimeto, del 10 al 14 de marzo del presente año. 
El Consejo aprobó la solicitud. 

 

17. Comunicación de la Prof. Marisela Domínguez solicitando permiso para asistir al 19th 
International Worshop on Operator Theory and its Applications, que se realizará en 
Williamsburg, USA, del 22 al 26 de julio del presente año. 
El Consejo aprobó la solicitud. 

 

18. Comunicación del Prof. Ramón Bruzual solicitando permiso para asistir al 19th 
International Worshop on Operator Theory and its Applications, que se realizará en 
Williamsburg, USA, del 22 al 26 de julio del presente año. 
El Consejo aprobó la solicitud. 
 

19. Comunicación del Prof. José Rafael León solicitando permiso remunerado para asistir 
ponente al IV Encuentro de Estadística Matemática, que se realizará en Castro Urdiales, 
Cantabria, España, del 29 de enero al 1º de marzo del presente año. 
El Consejo aprobó la solicitud. 
 

20. Comunicación del Prof. Gabriel Padilla, Coordinador del Centro de Geometría, solicitando 
permiso para los profesores Francisco Tovar, Jocer Franquiz y Gabriel Padilla, para asistir 
como ponentes al XXI Jornada Venezolana de Matemáticas en la Universidad 
Centroccidental “Lisandro Alvarado”, se realizará en Barquisimeto, del 10 al 14 de marzo 
del presente año. 
El Consejo aprobó la solicitud. 
 

21. Comunicación de la Prof. Cristina Balderrama solicitando permiso para asistir como 
ponente al XXI Jornada Venezolana de Matemáticas en la Universidad Centroccidental 
“Lisandro Alvarado”, se realizará en Barquisimeto, del 10 al 14 de marzo del presente año. 
El Consejo aprobó la solicitud. 
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22. Comunicación del Prof. Gabriel Padilla quien solicita modificación de nota del Br. Lorenzo 
José Castagno C.I. 18.249.100 que cursó la asignatura Geometría Básica en el semestre 
II-2006, la nota que aparece en el kárdex es diez (10) puntos siendo lo correcto doce (12) 
puntos como nota final. 
 El Consejo aprobó la solicitud                       

 
MINUTA COMPLEMENTARIA A REALIZARSE EL DIA  15.01.2008 

 
 
1. Renuncia de la Prof. Leida González como Docente Temporal, Dedicación 

Convencional (8 horas), a partir del 29 .02.2008. 
      Aprobado                                                                                            
2. Comunicación del Br. Julián Rojas informando acerca de su asistencia a la LXII 

Convención Anual de AsoVac, realizada en San Cristóbal, del 18 al 23 de noviembre 
de 2007. 

      Aprobado    
3. Renuncia del Prof. Héctor Blandin como Docente Temporal, Dedicación Convencional 

(8 horas), a partir del 29.02.2008. 
      Aprobado    
4. Programación Docente a ejecutar correspondiente I-2008. 
      Aprobado    
5. Presentación  del  Proyecto  de Trabajo  Especial de  Grado  y  proposición  de   

Jurado  que  evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado del Br.  Manuel A. González,    
C.I 17.582.382. Titulo del Trabajo “Matrices de tráfico y estimación por el método de 
filtro de Kalman” 

 
   Principales     Suplente 
   Prof. Glaysar  Castro  (Tutora) 
   Prof. Juan M. Guevara    Prof.  Ricardo Ríos  
   Prof. José R.  León    Prof. María Margarita Olivares 

 
Aprobado 

 
 

6. Presentación  del  Proyecto  de Trabajo  Especial de  Grado  y  proposición  de   
Jurado  que  evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado de la Br. Alejandra Ruíz. C.I. 
17.8002.895.  Titulo del Trabajo “Estimación de la Matriz de Trafico por el Método de 
Componentes Principales” 

 
   Principales     Suplente 
   Prof. Glaysar Castro  (Tutora) 
   Prof. Juan M. Guevara    Prof.  Ricardo Ríos 
   Prof. Gisela Méndez   Prof. María Margarita Olivares 

 
Aprobado 
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